
 REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA  CÂMARA  MUNICIPAL,  REALIZADA  EM

04/06/2009

PRESIDENTE DA CÂMARA: Dr. José Manuel  Martins Ribeiro

VEREADORES PRESENTES: 

Pedro Manuel Freitas Gonçalves

Parcídio Cabral de Almeida Summavielle

Vítor Manuel Freitas Moreira

José Augusto Pereira Rodrigues

Manuel Armando Salgado Santos

VEREADORES AUSENTES: Dr. Antero Silva Oliveira Barbosa Fernandes, a quem a

Câmara justificou a falta por se encontrar em serviço da Autarquia.

SECRETARIOU: Dr. Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, Director do Departamento

Administrativo Municipal.

HORA DE ABERTURA: 09h30

HORA A QUE FOI DECLARADA ENCERRADA: 10h45

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA:
- OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: € 655 472,56
- OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: € 1 535 141,25

ANTES DA ORDEM DO DIA

Iniciou o período de antes da ordem do dia o Senhor Vereador Dr. Parcídio Cabral

Summavielle:
- Felicitou a Andebol Clube de Fafe pela subida de Divisão;
- Teceu alguns comentários relativamente à notícia publicada em 04-06-2009, no Jornal

de Notícias, sobre o coordenador da Escola de Quinchães;
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- Sugeriu que no presente ano a Câmara pague os subsídios às colectividades mais cedo

que nos anos anteriores.
Seguidamente, tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Gonçalves:
-  Teceu  algumas  críticas  ao  funcionamento  do  Hospital  de  Fafe  afirmando  que  os

Serviços prestados nessa unidade hospitalar têm degradado bastante.
- Congratulou-se pelo resultado das eleições realizada na Escola Secundária.
Tomou a palavra o Senhor Presidente:
- Relativamente à subida de Divisão do Andebol Clube de Fafe propôs que se incluísse

o assunto na proposta do ponto dois da ordem do dia;
- Sobre os subsídios referiu que iriam ser pagos brevemente.

ASSUNTOS INSCRITOS NA AGENDA DE TRABALHOS E DELIBERAÇÕES

TOMADAS

1 – PROPOSTA O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara a proposta

com o seguinte teor:

“Por  deliberação  de  05-02-1997,  a  Câmara  criou  a  Medalha  de  Mérito

Autárquico para distinguir todos os que se dedicaram com mérito à causa autárquica;

Por  deliberação  de  19-03-1997,  a  Câmara  aprovou  a  maqueta  da  respectiva

medalha a atribuir, tendo, desde logo, atribuído a mesma a alguns Presidentes de Junta a

quem se destinava;

Porém, desde então, nunca mais a Câmara atribuiu qualquer reconhecimento, o

que  justifica  fazer-se,  até  para  não  se  criar  uma  situação  de  desigualdade  e

discriminatória.

Assim, tendo em conta o referido, proponho que a Câmara, hoje reunida:

1 – Mande proceder a um levantamento exaustivo de todos os Presidentes de

Junta desde 1976 até 2009, com vista à sua distinção.

2 – Que gradue a atribuição da seguinte forma:

2.1. Medalha de Bronze – a todos os que tenham cumprido pelo menos

um mandato completo;

2.2. Medalha  Prateada –  a  todos  os  que  tenham  cumprido  dois

mandatos completos;
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2.3. Medalha Dourada – a todos os que tenham cumprido três ou mais

mandatos completos;

3 – Que o referido levantamento seja presente à próxima reunião de Câmara para

deliberação.”

A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

2 – PROPOSTA – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara um voto

de  congratulação  e  louvor  à  Associação  Desportiva  de  Fafe,  Grupo  Desportivo  de

Silvares,  Grupo  Desportivo  de  Travassós  e  Andebol  Clube  de  Fafe,  nos  termos  da

proposta distribuída, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

3  –  PROPOSTA –  O SENHOR  PRESIDENTE a  remeter  à  Câmara  uma

proposta  de  atribuição  da  Medalha  de  Prata  de  Mérito  Concelhio  à  Associação  de

Dadores  Benévolos  de  Sangue de  Fafe,  distribuída,  por  fotocópia,  pelos  Senhores

Vereadores.
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

4 – TRANSPORTE PARA A ACTIVIDADE “UM DIA DE PRAIA”, NO

ÂMBITO DO PLANO MUNICIPAL DE INTERVENÇÃO JUNTO DOS IDOSOS

DO CONCELHO – A TÉCNICA SUPERIOR, DR.ª CRISTINA LEITE, prestou a

informação com o seguinte teor:
“À  semelhança  de  anos  anteriores,  a  Câmara  Municipal  organiza  várias

actividades para a execução do Plano acima referenciado.
Desde algum tempo que se estabelecem protocolos com as Juntas de Freguesia

que se manifestam interessadas em aderir à actividade “Um Dia de Praia”.
Assim  e  para  o  efeito,  junto  remeto  os  referidos  protocolos  para  superior

despacho de V Ex.ª, a celebrar com as seguintes Juntas de Freguesia: Seidões, Vinhós,

Silvares  S.  Martinho,  Antime,  Várzea  Cova,  Regadas,  Serafão,  Ardegão,  Fornelos,

Arões St.ªa Cristina, Paços, Moreira do Rei, Medelo, Golães, Estorãos, Arões S. Romão,

Quinchães, S. Gens e Ribeiros.”
Protocolo tipo distribuído, por fotocópia pelos Senhores Vereadores.
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----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se que aprove.”
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

5 – REG. 6383/2009: - ADMINISTRAÇÃO REGIONAL DE SAÚDE DO

NORTE,  IP  –  ACORDO  ESTRATÉGICO  DE  COLABORAÇÃO  PARA  O

LANÇAMENTO DO NOVO HOSPITAL DE FAFE – O SENHOR PRESIDENTE

a  remeter  à  Câmara,  para  conhecimento,  o  ofício  da  Chefe  do  Gabinete  de  Sua

Excelência o Secretário de Estado Adjunto e da Saúde relativo ao assunto mencionado

em epígrafe, distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

6  – REG. 6207/2009: -  ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS DO VALE DO

AVE – PARQUE ECO-EMPRESARIAL DE FAFE – O SENHOR PRESIDENTE a

remeter à Câmara, para conhecimento, o ofício enviado pela AMAVE, distribuído, por

fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

7  –  REG.  5913/2009:  –  COMISSÃO  DE  COORDENAÇÃO  E

DESENVOLVIMENTO  REGIONAL  DO  NORTE  –  DELIBERAÇÃO  DO

CONSELHO  REGIONAL  DO  NORTE,  DE  29  DE  ABRIL  DE  2009  –  A

EVOLUÇÃO DO MODELO DE GOVERNAÇÃO REGIONAL EM PORTUGAL

– O SENHOR PRESIDENTE a  remeter  à  Câmara  o ofício  enviado pela  CCDRN

relativo ao assunto mencionado em epígrafe, distribuído, por fotocópia, pelos Senhores

Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

8  – REG.  5944/2009:  -  JUNTA  DE  FREGUESIA  DE  GOLÃES  –

ALTERAÇÃO DO PROTOCOLO DE DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS E

INVESTIMENTOS – O PRESIDENTE DA JUNTA DE FREGUESIA enviou  o

ofício distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
----------O Senhor Vereador Eng.º Vitor Moreira prestou a informação com o seguinte

teor:

4



“Efectuada verificação no terreno, confirma-se que o caminho do Adro vai ser

objecto  de  intervenção  por  parte  das  Águas  do  Ave  (saneamento  em  alta),  o  que

dificultará a sua execução em tempo útil. O caminho que a Junta pretende executar é

ligeiramente superior em área e terá  sensivelmente os mesmos valores de execução,

pelo que não vejo inconveniente na alteração proposta.”
----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se que aprove a alteração.”
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

9 – REG. 4455/2009: - JUNTA DE FREGUESIA DE ARDEGÃO – PEDIDO

DE  CEDÊNCIA  DE  BEM  IMÓVEL  –  O  PRESIDENTE  DA  JUNTA  DE

FREGUESIA a enviar o ofício distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
----------O Serviço de Património prestou a informação com o seguinte teor:

“A parcela de terreno, onde foi edificada a casa, inscrita na matriz de Ardegão

sob o art.º 69, e descrita na CRP, sob o n.º 00183/061093, em nome do Município, tem

afinal 134,00 m2, conforme levantamento topográfico efectuado pelo DPOM. 
Assim sendo a  propriedade  do prédio  em causa,  pode ser  transferida  para  a

Freguesia de Ardegão, sendo em nossa opinião que a freguesia poderá “a posteriori”

efectuar as devidas correcções de área.
Este assunto, terá, ainda, de ser objecto de deliberação da Câmara.

----------O Senhor Presidente  exarou no processo o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se que concorde.”
A CÂMARA DELIBEROU, POR UNANIMIDADE, APROVAR.

10 – REG. 6294/2009: - ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE FAFE a requerer

a emissão de uma declaração comprovativa de que o contrato-programa celebrado entre

a Autarquia e a Associação Desportiva de Fafe está válido até final de 2009, prevendo-

se a sua renovação por mais 4 anos.
----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte  despacho:  “Deferido.  À

Câmara para conhecimento.”
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

11 – REG. 6209/2009: - TEATRO CINEMA DE FAFE – MEMÓRIA PARA

O FUTURO  /  AGRADECIMENTO  –  O SENHOR  PRESIDENTE a  remeter  à
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Câmara,  para  conhecimento,  o  ofício  relativo  ao  assunto  mencionado  em epígrafe,

enviado pelos advogados Eugénio Marinho e Maria Alexandra Borralho,  distribuído,

por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

12  –  REG.4307/2009:  -  RECURSO  DE  REVISTA INTERPOSTO  POR

CARLOS MANUEL CRUZ MARQUES – O DIRECTOR DO DEPARTAMENTO

ADMINISTRATIVO MUNICIPAL prestou a informação com o seguinte teor: 
“Trata  -se de uma decisão do tribunal  referente a um acidente de viação que

ocorreu no lugar de Marinhão- Moreira de Rei, aquando de execução de uma obra da

responsabilidade  do  ICERR,  executada  com  a  Firma  Alberto  Couto  Alves  S.A.  ,

passeios e um muro que ruiu.
A acção foi intentada contra a Câmara, empreiteiro e ICERR.
Pelo presente Acórdão foram os Réus absolvidos.”

----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara.”
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

13 –  PROC. N.º 7 /PL/99: - LOTEAMENTO DE S. TIAGO / CEPÃES /

FAFE  –  AVELINO  COSTA &  C.ª,  Lda,  a  enviar  a  exposição  distribuída,  por

fotocópia, pelos Senhores Vereadores.
----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se que aceite e homologue a recepção definitiva.”
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR  COM  O

PROPOSTO PELO SENHOR PRESIDENTE.
14 – PROC. 781 / PC/ 84: - PROPRIEDADE HORIZONTAL DO PRÉDIO

SITO NO LUGAR DO PICADOURO / ARÕES S. ROMÃO / FAFE – O SENHOR

PRESIDENTE a dar conhecimento de que, com base no auto de vistoria efectuado ao

prédio sito na morada mencionada em epígrafe, requerida em vinte e seis de Novembro

de  dois  mil  e  oito,  por  António  Oliveira  Soares,  residente  na  Rua  do  Picadouro,

freguesia de Arões S. Romão, do concelho de Fafe, respeitante ao referido processo,

mandou certificar que o mesmo reúne condições para ser constituído em propriedade

horizontal nas fracções discriminadas no referido auto de vistoria.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.
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15  –  PROC.  088/PC/06:  -  DIRECÇÃO  TÉCNICA  DE  OBRAS  –  O

DIRECTOR  DO  DEPARTAMENTO  DE  PLANEAMENTO  E  GESTÃO

URBANÍSTICA prestou a informação com o seguinte teor:
“Considerando o parecer da Provedoria da Justiça em anexo, propõe-se que a

Câmara aceite que a responsabilidade das DTO possa ser assumida por técnicos com

licenciatura em Arquitectura, na situação referida nas conclusões (penúltimo parágrafo)

do parecer do Ex.mo Senhor Provedor de Justiça.
No processo em questão poderá naquele pressuposto aceitar-se que a DTO seja

subscrita por arquitecto.”
Parecer distribuído, por fotocópia, pelos Senhores Vereadores.

----------O Senhor Presidente  exarou no processo  o seguinte  despacho:  “À Câmara,

propondo-se que concorde.”
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR  COM  A

INFORMAÇÃO TÉCNICA.

16 – REG. 6056/2009: - DESPORTIVO ASES DE S. JORGE a solicitar um

apoio para a participação das equipas de Infantis de 2.º ano e Escolas Federadas, no

Torneio  Compostela  Cup,  que  se  realiza  entre  01  e  05  de  Julho,  em  Compostela,

Espanha.
----------O Senhor Vereador Dr. Antero Barbosa a propor a atribuição de 1000 euros (mil

euros).
----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara.”
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR  COM  O

PROPOSTO PELO SENHOR VEREADOR.

17  –  REG.  6369/2009:  -  GRUPO  DESPORTIVO  E  CULTURAL  DE

FORNELOS – PEDIDO DE SUBSÍDIO – O PRESIDENTE DA DIRECÇÃO a

solicitar a atribuição de um subsídio para ajudar a custear as despesas com a deslocação

a França, do dia 10 a 16 de Junho, para participarem num torneio de futebol que se

realiza na cidade de Sens e para a participação em um encontro amigável na cidade de

Bordeus.

7



----------O  Senhor  Vereador,  Dr.  Antero  Barbosa  Fernandes  exarou  no  processo  o

seguinte despacho: “À Câmara, propondo-se a atribuição de € 1000 (mil euros) para

auxiliar nos encargos com a deslocação.”
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR  COM  O

PROPOSTO PELO SENHOR VEREADOR.

18 –  REG. 6549/2009: - CRUZ VERMELHA PORTUGUESA – NÚCLEO

DE FAFE – PEDIDO DE SUBSÍDIO PARA PARTICIPAÇÃO NO ENCONTRO

FORMATIVO “Humanitas Camp 2009” – A DIRECÇÃO a enviar o ofício relativo

ao  assunto  mencionado  em  epígrafe,  distribuído,  por  fotocópia,  pelos  Senhores

Vereadores.
----------O Senhor Presidente exarou no processo o seguinte despacho: “À Câmara, na

5.ª Feira, propondo-se a atribuição de 500,00 euros”.
A  CÂMARA  DELIBEROU,  POR  UNANIMIDADE,  CONCORDAR  COM  O

PROPOSTO PELO SENHOR PRESIDENTE.

19  –  REG.  6548/2009:  -  PROTOCOLO  DE  COLABORAÇÃO  EM

MATÉRIA DE LICENCIAMENTO E FISCALIZAÇÃO DA UTILIZAÇÃO DOS

RECUSROS HÍDRICOS – O SENHOR PRESIDENTE a remeter à Câmara, para

conhecimento, o protocolo mencionado em epígrafe,  distribuído, por fotocópia, pelos

Senhores Vereadores.
A CÂMARA TOMOU CONHECIMENTO.

APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA
Foi  dispensada  a  leitura  da  acta  por  cada  um  dos  presentes  ter  tomado,

individualmente, conhecimento dos assuntos incluídos na Ordem do Dia que lhes foi

entregue,  tendo a  mesma sido aprovada,  por  unanimidade,  no  final  da  reunião,  nos

termos do n.º 3 do artigo 92º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, na redacção que lhe

foi dada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. E, para constar, se lavrou a presente

minuta que, por mim, Manuel Joaquim Gonçalves da Costa, Director do Departamento

Administrativo Municipal, vai ser assinada conjuntamente com o Senhor Presidente. 
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